

幸手市立上高野小学校 学校だより

かみたかの

令和7年11月27日 令和7年度 第8号

<https://kamitakano-satte.edumap.jp/>

ホームページアドレス↑

QRコード→



学校教育目標

総括目標「挑戦し続ける子」

「挑戦と創造」

～一人一人が生きる、
活力のある学校～



『甘えさせる？ 甘やかす？』

森 祥一

二十四節気の「小雪」の候となりました。わずかな雪が降る頃という意味で、江戸時代の暦の解説書『「暦便覧』では、小雪の気候を「冷ゆるが故に雨も雪と也てくだるが故也」（冷え込むようになってきて雨が雪になって降ってくるから）と説明しています。晚秋から冬へと季節が移り変わっていく節目、校庭の木々も紅葉の見頃を終え、落ち葉とともに冬枯れの様子が広がり始めています。

今年の暦も残り1か月。学期のまとめの時期となりました。埼玉県でもインフルエンザ警報が発令されています。手洗い、うがいなどの基本的な感染対策と体調管理を引き続きよろしくお願いします。

さて、以前から、国際比較研究の中で、しばしば日本人の自己肯定的感情の低さが指摘されています。本校の子どもたちの全国や埼玉県の学力学習状況調査における質問紙調査からはあまりそのような傾向はみられませんが、自信がなく、自分の考えを表出することが苦手な様子は学校生活の中で見受けられます。

自己肯定感とは何か？

自分自身を「価値ある存在だ」と感じる力のことです。この自己肯定的感情の高い子どもは、「失敗を恐れず、挑戦を楽しめる」「他人と比べず、自分自身を受け入れられる」「困難な状況でも前向きに解決策を考えられる」というような特徴をもっているといわれています。自己肯定感を育てるポイントは、「甘えさせる」と「甘やかす」ということを区別することが大切です。

「甘えさせる」とは？

子どもの成長を支えるために、愛情を十分に注ぐことです。そうすることで、子どもは「自分は愛されている」という安心感を得ます。そしてこの安心感は、自己肯定感を育む基盤となります。

「甘やかす」とは？

子どものわがままを際限なく許してしまうことです。このような対応を繰り返すと、子どもは「駄々をこねると思いがかなう」と学び、自己中心的な性格を育む恐れがあります。

違いを判断するポイントは「心」と「物」

子どもが求めているものが、「心」なのか「物」なのかを見極めることが重要です。子どもがスキンシップや親との時間という「心」を求めているときには、しっかり応じてあげましょう。疲れて帰ってきた子どもが「ぎゅっとして」と言ってきたら、抱きしめてあげることが必要です。こうした対応が安心感を与え、心の成長を助けます。子どもが「物」を欲しがったり、自分のやるべきことを他人に任せようしたりする場合は、毅然とした態度で断るべきです。「自分のことは自分で」「欲しいものは努力する」という考えを身につけさせることが重要です。

未来に向けて前向きに挑戦できる子どもを育てることは、私たちの使命です。「甘えさせる」と「甘やかす」を区別し、愛情を十分に注ぎながら、毅然とした態度で接することで、子どもたちの自己肯定感を高めていきたいものです。保護者の皆様、地域の皆様、2学期の御支援、御協力ありがとうございました。



日	曜	12月の行事予定	アフタースクール
1	月	委員会活動⑧ ロードレース大会試走 13:00 校内書きぞめ競書会 5・6年	
2	火	校内持久走大会予備日 道徳授業公開予備日 第2回学校運営協議会	
3	水	書きぞめ競書会（3・4年） 1円玉＆エコキャップの回収 ロードレース大会応援集会	
4	木	ロードレース大会	4~6年
5	金		4~6年
6	土		
7	日		
8	月	2学期個別面談・水曜日課5時間	
9	火	2学期個別面談・水曜日課5時間	
10	水	2学期個別面談・水曜日課5時間	
11	木	2学期個別面談・水曜日課5時間	なし
12	金	2学期個別面談・水曜日課5時間	なし
13	土		
14	日		
15	月	クラブ活動と委員会活動なし 2~6年生5時間	
16	火	5時間授業・校内書きぞめ展公開	
17	水	5時間授業・校内書きぞめ展公開	
18	木	5時間授業・給食最終日	なし
19	金	3時間授業	なし
20	土		
21	日		
22	月	3時間授業	
23	火	3時間授業	
24	水	終業式・通常日課3時間・一斉下校	
25	木	冬季休業日（～7日）	
26	金		
27	土		
28	日		
29	土		
30	日		
31	月		

12月の生活目標

学校をすみずみまできれいにしよう

★5年生～いのちの授業～

10月28日（火）5年生が体育館でいのちの授業を行いました。助産師さんによる「命」が誕生するまでの講義を受けた後、愛育会の皆さんのがサポートを受けながら赤ちゃんの世話の仕方を人形を使って行いました。ぎこちない手つきでしたが、一生懸命行いました。



★ハッピー音楽会で練習の成果を発表

10月31日（金）ハッピー音楽会を行いました。きれいな歌声と様々な楽器が奏でるきれいな音が、体育館に広がりました。どのクラスもこれまでの練習の成果を発揮し、素晴らしい歌声と演奏を発表してくれました。保護者の方は、動画配信で鑑賞しました。



★地域のみなさまへの感謝

11月17日（月）感謝の会を行いました。学校運営協議会の方や区長、スクールガード、読み聞かせの方など、日頃、多くの方に支えられて学校の教育は成り立っています。この日は、お世話になっている皆さんに児童からの感謝状を贈り、感謝の気持ちを伝えました。



★4年生～いのちを考える講演会～

11月19日（水）幸手市在住の竹内様が、命を考える講演会を行ってくださいました。4年生の児童に対して、御自身の体験談を語って聞かせることで、子どもたちに自分の命も友達の命も大切にすることが周りの人を幸せにすることになるということを教えてくれました。



1月の行事予定

8日（木）始業式	23日（金）研修のため5時間授業
13日（火）給食開始	26日（月）3年クラブ見学